

# La Voz de Menorca

Número suelto . . . 10 céntimos  
Número atrasado . . . 20 »

DIARIO REPUBLICANO

Año XVI. -- Número 5.530

Suscripción : En la isla, al mes. . . . . Ptas. 2'00  
Resto de España . . . . . » 5'00  
Extranjero, al año . . . . . » 50'00

MAHÓN, VIERNES 7 OCTUBRE 1921

Redacción y Administración :  
CALLE NUEVA. — Teléfono 160

## EN MELILLA

### Medallones de la guerra

#### Lo cómico

Es un hombre maduro, de color rojizo y aspecto grave. Ha venido de Granada, de Almería, de no sé qué población andaluza. Allí, en su ciudad, pertenecía a la Dirección del Comercio Mercantil y sería miembro de la Sociedad de Amigos del País. Indudablemente, es hombre de orden, parte integrante de las «fuerzas vivas», y acaso, acaso, a la llegada de un personaje este sensato varón, con oficios literarios, habría redactado, en noche de vigilia, la inscripción del arco triunfal, bajo cuya clave de laurel las más lindas muchachas, vistiendo el traje típico del país, arrojarían flores al paso del huésped ilustre.

Nuestro hombre ha llegado para recrearse con el espectáculo de la guerra; pero, además, ha traído desiciones singulares: disparar un cañonazo y matar un moro.

Para lograr el primero de esos propósitos pasó semanas enteras de batería en batería agasajando a los artilleros.

Al fin el sábado, en una posición desde donde se lanzaban de cuando en cuando granadas, el oficial le consintió disparar un cañón.

Regresó a la plaza loco de contento y contentoso a todos.

—Ya he tirado el cañonazo. ¿Sabe? Hay me lo han consentido. A fuerza de insistir, el oficial, ¿sabe?, aquel del otro día, me dijo: «Tire usted, hombre, a ver si así se vuelve de una vez a España». Pero yo no puedo todavía volver a España, porque tengo que matar un moro. No he de marcharme sin matar, por lo menos, uno.

Este hombre, para quien es indispensable, si ha de contentar a su existencia, disparar en África un cañonazo y matar un moro, habla muy efusivo, saluda a todo el mundo, se mete en todos los corros.

Su cuartel general es la Peña, el bar, centro de los chismes melillenses. Allí se le ve de continuo. Y en cuanto advierte que se acerca un jefe, sea quien fuere, sus conseres, va hacia él, le tiende la mano y le dice:

—Permitame usted que le felicite; soy un patriota y un admirador de usted. ¡Muy bien, pero que muy bien lo he hoy! ¡Se ha portado usted!

El jefe, que acaba de salir de su domicilio o que aquel día no ha estado sino en el Palacio de la Comandancia, pretende balbucear unas frases de excusa; pero el felicitado se lo prohíbe, interrumpiéndole:

—Nada, no me diga usted nada. Conozco su modestia. ¡Muy bien, extraordinariamente bien!

Nuestro hombre se dirige entonces a un corro de periodistas a contarles cómo estuvo en el firoteo del día y cómo una bala le llevó el sombrero. Por eso trae sombrero nuevo, recién adquirido en la tienda de un indio.

Es el cuento de todos los días. A diario se presenta el hombre con sombrero nuevo.

Como para volver a su tierra sólo le es indispensable matar un moro, andan algunos preclaros ingenios ideando la manera de ofrecerle, real o aparentemente, la ocasión de ponerle a tiro un rifle con chilaba a rayas, muy vistosa, que ya está comprada por suscripción.

A ver si así, tras un disparo con pólvora sola y una caída artística del de la chilaba, nos deja en paz este loco pacífico y evitamos que suban de precio los sombreros.

#### Lo trágico

Es un anciano, vestido de negro, de barba blanca y aire muy triste.

Dade que desembarcamos advertimos encontrarle en todas partes; es una obsesión: en la Peña, a la puerta del Casino Mercantil, pasando veloz en un automóvil, hablando sigilosa

mente con los moros a la vuelta de la calle.

¡Qué pesadumbre de dolor soporta el ánimo angustioso de este anciano! ¡Qué tragedia la suya!

Tenía un hijo, del que en España no podía hacer carrera. Consejos y reprensiones eran igualmente inútiles. No quería estudiar, ni había manera de someterle al deber de trabajar.

El padre contaba con amigos en Melilla. Un día pensó: «Quizá el chico, apartado de sus relaciones, libre de esta camaradería perniciosa, se enderece allí.»

Y lo mandó a Melilla.

Otra vez se frustraron sus esperanzas. Los amigos le comunicaban que el muchacho era incorregible, que en Melilla seguía entregado al vicio y a la holganza.

El padre—este anciano de aire triste—, extremó entonces su severidad, diciendo a los amigos de Melilla:

—Sacadle de la ciudad, envíadle al campo, dadle un cargo en vuestra explotación. Allí, sin casas de juego, sin cabarets, sin gentuza y sin dinero—no le entreguéis una peseta—, se verá forzado a trabajar y aprenderá a ser hombre.

El muchacho fué conducido al campo, a cien kilómetros de Melilla. Días después, las cabillas se insurreccionaron y le llevaron prisionero.

El padre voló a Melilla, donde anda sin reposo de acá para allá gestionando el rescate, implorando angustiado. Por todas partes patea su aflicción este viejo. El daría su fortuna—¿cómo no darla si daría incluso la vida?—por el rescate del hijo.

¿Comprendéis la tremenda aflicción? Se cree el culpable, el único culpable. Ahora se levanta iracundo contra sí mismo, abomina de lo que él cree rigidez excesiva, de lo que llama su crueldad.

Y cada día advierte cómo el dolor labra un surco en su noble frente.

INDALECIO PRIETO.

Melilla, 26 Septiembre.  
(De *El Liberal*, de Bilbao).

## Ayuntamiento de Mahón

### Emisión de un Empréstito

En sesión de 6 de Agosto de 1920, la Junta Municipal aprobó la emisión de un Empréstito de CIEN MIL PESETAS, al interés anual de 5 por 100, amortizable en treinta años, con arreglo al cuadro de amortización, también aprobado, para destinar dicha suma a la adquisición de una finca rústica que ha de ofrecerse al Estado para establecer en ella la Estación de Agricultura General creada por Real Orden del Ministerio de Fomento en 26 de Agosto de 1919.

Al objeto de llevar a cabo la indicada emisión y de conformidad con lo resuelto por el Ayuntamiento en 27 de Septiembre próximo pasado, ha acordado esta Corporación anunciar la contratación del expresado Empréstito, con arreglo a las siguientes bases:

1.ª Se emitirán 60 obligaciones al portador de 100 pesetas cada una, y 188 obligaciones, también al portador, de 500 pesetas una, formando en conjunto un valor nominal de cien mil pesetas.

2.ª Las mencionadas obligaciones devengarán el interés anual de cinco por ciento, pagadero por anualidades vencidas.

3.ª La amortización de estas obligaciones tendrá lugar, por sorteos anuales, en treinta años, verificándose ante el Ayuntamiento con sujeción al cuadro de amortización aprobado por la Junta Municipal en 6 de Agosto de 1920.

4.ª El Ayuntamiento abonará a los tenedores de las obligaciones, cuando éstas resulten amortizadas, el valor nominal de las mismas en metálico, sin más descuento que el que el Gobierno exija por contribución sobre utilidades o por otros conceptos.

5.ª Exclusivamente y como única garantía para el pago de los intereses y de la amortización de obligaciones, se ha creado un arbitrio extraordinario sobre el ganado que se exporte por nuestro Puerto, el cual arbitrio subsistirá todo el tiempo que sea necesario, previa la aprobación de la Superioridad.

6.ª El Ayuntamiento admitirá, por todo su valor nominal, las obligaciones para los depósitos y fianzas que, por cualquier concepto, hubiesen de efectuarse en la Caja Municipal.

7.ª Los cupones de intereses vencidos y los títulos amortizados se admitirán en pago de impuestos y arbitrios del Ayuntamiento.

8.ª La suscripción pública de este empréstito se hará en Mahón, en las Casas consistoriales, al tipo de la par del valor nominal de cada obligación.

9.ª El plazo en que podrán presentarse proposiciones de suscripción será desde el día de hoy al doce de Noviembre durante las horas de las 10 a las 12.

10.ª Los que se suscriban por menos de 200 pesetas deberán depositar íntegra la cantidad en el momento de suscribirse. Los suscriptores por 200 pesetas o más, depositarán en el acto el 10 por 100 de la cantidad suscrita, y deberá hacer efectivo el resto dentro de los 30 días siguientes.

11.ª En el caso de que la suscripción sea mayor de las 100.000 pesetas, se hará un prorrateo entre los suscriptores.

12.ª En garantía del pago se entregará al suscriptor un resguardo nominativo del número de obligaciones que haya adquirido, el cual será oportunamente canjeado por los correspondientes títulos al portador.

13.ª Las obligaciones se contarán de libros talonarios, tendrán satisfechos los derechos correspondientes, llevarán adheridos el timbre del Estado, serán firmadas por el alcalde, Regidor Síndico, Secretario del Ayuntamiento y selladas con el de la Corporación.

Lo que se anuncia en este periódico para conocimiento del público.

Mahón, a 5 de Octubre de 1921.—  
El Secretario, *Santiago MasPOCH*.—  
El Alcalde, *Gaspar PONS*.

## MOTORES

Don Lorenzo Fábregues Pons, ve cinco de esta ciudad, pide permiso a este Ayuntamiento para trasladar su motor eléctrico desde la calle de la Infanta número 45 a la del Carmen número 4, para dedicarlo a la industria de fabricación de pan.

Lo que se hace público a fin de que dentro del plazo de diez días, a contar desde la publicación de este anuncio en los diarios locales, puedan presentarse las reclamaciones que se crean procedentes.

Mahón 5 de Octubre de 1921.—El Alcalde-Presidente, *Gaspar PONS*.

## REMITIDO

Mahón 6 Octubre 1921.  
Señor Director de LA VOZ DE MENORCA.

Muy señor mío: Ruego a usted rectifique el suelto publicado en el número de hoy de ese diario de su merced dirección y sección *Noticias corrientes*, relativo a la viva discusión, que dice, se suscitó en el muelle de esta ciudad, entre un individuo y un Carabnero, por si aquel podía o no llevar cierta cantidad de cerillas y que terminó la contienda sin ulteriores consecuencias; toda vez que no se ajusta a la verdad de lo sucedido y ser otras autoridades las capacitadas para determinar dichas consecuencias y que nadie sin incurrir en la responsabilidad inherente al delito de insulto a fuerza armada puede contender con individuo de este Cuerpo, hallándose vistiendo el uniforme, que el que realizó la detención usaba en ese momento.

Nuevamente ruego a usted que en lo sucesivo se abstenga de publicar en su diario asunto relativo, cualquiera que sea su carácter, a los servicios que prestan los Carabineros de esta ciudad y del pueblo inmediato de San Luis.

Sin más, gracias anticipadas y que da suyo afectísimo s. s.

J. E. S. M.  
*José Lázaro*.  
Teniente de Carabineros de Mahón

Gustosamente publicamos el escrito que nos envía el señor Lázaro y

aceptamos cuanto dice respecto al incidente ocurrido en el muelle entre un individuo y un carabnero.

Nos basta su nombre para aceptar la versión sin necesidad de efectuar nuevas informaciones.

Pero sentimos mucho no poder comprometernos a dejar de publicar en nuestro diario, si la ocasión se presenta, noticias referentes o los servicios que puedan prestar los carabineros de esta ciudad y del pueblo inmediato de San Luis, como pide el comunicante, porque nos debemos al público y a éste queremos informar lo más ampliamente posible de cuanto ocurre, no sólo en esta isla, sino fuera de ella, no solamente para dar las noticias, sino para alabar o censurar los servicios que se prestan, conforme creamos que lo merezcan, según nuestro leal entender.

Del escrito del señor Lázaro parece deducirse que ya en otra ocasión nos habia dirigido el mismo ruego de ahora, cosa que no recordamos y que creemos equivocada, porque seguramente hubiéramos dado la misma explicación que damos hoy.

Aprovechamos esta ocasión para hacer presente al señor Lázaro la consideración que nos merece, repitiendo la manifestación de nuestro pesar por no sernos posible acceder al último ruego contenido en su escrito, porque para ello habíamos de faltar a una de las principales misiones que tiene la prensa y que nosotros, en nuestra modesta esfera, queremos cumplir.

## Crónica local y general

### La fiesta de la raza

Debe celebrarse como es sabido el 12 de este mes con carácter nacional. Para conmemorarla la Unión Ibero-Americana anunció un concurso a fin de premiar con cuatro mil pesetas el mejor trabajo sobre el tema «Importancia para la civilización ibero-americana del fomento de la navegación que acrecienta y aproxima los intereses de todo orden entre los diferentes países de nuestra raza.»

Es de esperar que también este año sea muy solemne la fiesta de la raza.

SALON VICTORIA  
Sábado 8 Octubre de 1921

LA MUJER Y LA LEY  
magistralmente interpretada por  
MADAME X

Con este pseudónimo misterioso, oculta su nombre una dama de la alta nobleza de Yanquilandia

### Una interesante información

En sesión de prueba se proyectó ayer en la pantalla del popular Cine España la interesantísima película suplemento de la Revista Pathé titulada «Marruecos» en el que se ofrece al espectador interesantes fases de la acción de nuestro Ejército en Africa, de las que entresacamos los siguientes títulos:

Siluetas trágicas del Gurugú; Los epacos; La caza de la fiera humana; Fuego de artillería; El moro amigo El Gate; La posición de Ailal que sostuvo heroico combate; Los soldados celebran el triunfo; Barrio del Real; Vida de campamento y vivac; La carta a la familia; Nidos de ametralladoras; El campamento y obras de fortificación del regimiento de Burgos número 56; Los héroes del día (Tercio Extranjero); El teniente coronel Millán Astray y comandantes de las banderas; El aprovisionamiento de Casabona; El auto blindado, su marcha a Casabona; Un soldado héroe, Joaquín Ríos; etc. etc.

Esta admirable información gráfica que se estrenará mañana puede decirse es breve prólogo de las que ha de ofrecer en semanas sucesivas, digna de admiración por lo interesante de los episodios que ofrece y nitida fotografía.

Además se proyectará en el mencionado cine la película de mayor

## TRIANON

Sábado, día 8 de Octubre de 1921.—A las nueve.

Episodios 5.º y 4.º de la formidable serie americana en 15 episodios de gran interés y emoción

## EL VENGADOR

En los que realiza un trabajo admirable, muy superior a cuanto lleva hasta hoy presentado, el coloso de la cinematografía

WILLIAM DUNCAN  
La cinta cómica en dos partes LAS JOYAS DE CHIN-PAN-SEH, por LARRY SEMON.  
(Tomásín)

A las seis. Domingo, día 9 A las nueve.  
El mismo interesantísimo programa que antecede.

## AL COMERCIO

Está a la carga en Barcelona para esta el Pailebot a motor  
MARIA LAURA  
Lo despacha en Barcelona don Francisco Arguimbau, Cristina, 5.  
Consignatario en Mahón, don Juan B. Tarravull, Rampa de la Abundancia, 15.

## CINE ESPAÑA

Sábado 8 de Octubre.—A las 9 de la noche.  
Grandioso éxito de la monumental película

## YO ACUSO

Estrenándose la segunda jornada. Máximo interés, emoción y arte  
REVISTA PATHÉ, una natural y una cómica por EL...  
ESTRENO de la interesantísima información gráfica

MARRUECOS  
En la que se recogen interesantes episodios de la acción de nuestras tropas en Africa.  
Domingo, dos sesiones, con el mismo interesante y grandioso programa a las 5 y media y 8 y media. Lunes, dos sesiones, a las 6 y a las 9.  
Después de la última sesión del domingo gran baile gratis para los asistentes a la función cinematográfica.

éxito, bellísima por fondo y forma, altamente artística y que consiguió los grandes honores del triunfo titulada YO ACUSO, estrenándose la segunda jornada.

La empresa nos ruega hagamos constar que todo el programa obra real y verdaderamente en su poder.

COK

El combustible más económico  
FABRICA DE GAS

Movimiento de pasajeros

Para Alcudia y Barcelona salieron ayer en el vapor correo «Mahón» veinte y seis pasajeros, entre ellos el propietario don Manuel Parpal y señora.

Tengan feliz viaje.

LA MUJER Y LA LEY

Es un clamoroso grito de vindicación en defensa de los derechos de la mujer a intervenir en la promulgación de las leyes.

Difteria

En la calle de Santa Rosa número 62 se declaró ayer un caso de difteria.

Se tomaron las precauciones sanitarias debidas y fué señalada con un rótulo indicador la casa infectada.

COK

PIDALO SIEMPRE A LA  
FABRICA DE GAS

Del Ateneo Científico

Se retrasará hasta fin de mes la apertura de curso del Ateneo Científico, debida a la demora a que hasta entonces no puede venir el Director General de Agricultura que ha de presidir aquel acto y vendrá acompañando al excelentísimo señor Ministro de Marina.

Lavanda del primero de los altos funcionarios aludidos obedece a la inauguración de la Estación General de Agricultura de esta ciudad, y la del consejero de Marina al deseo de visitar esta Base Naval. Vendrá a bordo del acorazado «Jaime».

No obstante, las clases, conciertos y demás actos del Ateneo empezarán de todos modos a mediados de mes, conforme este anuncio.

SALON VICTORIA

Sábado 8 Octubre de 1921

LA MUJER Y LA LEY

Fotodrama cuya intensidad dramática ha conmovido al mundo entero

Cosas del funesto Lacierva

Con razón la prensa ha calificado muchas veces de hombre funesto al actual Ministro de la Guerra don Juan de Lacierva. Véase una de sus últimas ideas, luminosa como todas:

Ordenó al excelentísimo señor Capitán General de Baleares que con urgencia saliera para Cartagena un batallón de Palma. Cumplimentado el mandato, causadas las molestias y fatigas que tal orden suponía y dados a los militares expedicionarios, a sus familias y al pueblo en general los disgustos de la marcha y la despedida, se descolgó con una contra orden para que el batallón, que ya estaba para llegar a Cartagena, permaneciera en Palma.

No se sabe si estas fuerzas regresarán o no a Mallorca.

COK

Clase superior  
FABRICA DE GAS

El Trianon concurrido

La sesión dada anoche en el popular cine de la calle de San Elías se vió concurridísima, hasta llenarse el local.

La serie «El vengador», de argumento original, abunda en peripecias e interesa vivamente al público.

Noticias cortas

Hoy a la hora de costumbre se reunirán las comisiones que integran el Ayuntamiento y estudiarán los asuntos pendientes de informe.

BUÑUELOS.—Se venden los domingos en la calle de Ramis, número 76, a una peseta la libra.

SIRVIENTA.—Se necesita una que sea joven.  
Informes: San Elías, 14, de doce a una.

MAQUINA PARA COSER ZAPATOS, llamada de brazo, movida a pedal.—Se vende.

Informes, carretera de San Luis, número 39.

Noticias marítimas

Movimiento de buques

La Transmediterránea ha vuelto a aliar el servicio de comunicaciones marítimas.

Así, pues, el vapor directo que debía llegar hoy lo hará mañana procedente de Barcelona y será el «Mahón» que regresará por la tarde.

El domingo llegará por escala el «Baleat»; y es de suponer que mañana vendrá de Valencia y Palma vapor correo.

Ha salido de Barcelona para esta el pailebot «María del Pilar» con carga general.

Está a la carga en Barcelona el pailebot a motor «María Laura», que saldrá en breve para este puerto.

Efectúan operaciones de descarga y carga los veleros «Anita» y «Júpiter» de esta matrícula que se hallan fondeados en esta.

Se espera llegará el velero «Virgen Dolorosa» procedente de Sóller.

El tiempo

Desde ayer sopla fuerte viento de Levante y reina gran marejada.

De vez en cuando se amortiguan los rayos de sol y parece quiere iniciarse un cambio atmosférico.

OFICIAL CHOCOLATERO que sepa bien el oficio. Hace falta uno. Para informes en esta imprenta.

Unico Depósito de calzado en Mahón

PLAZA DEL PRINCIPE N.º 14  
(frente la Iglesia del Carmen)

PRECIOS REDUCIDOS

Calzado para señora, desde 5 pesetas el par.

Calzado para caballero, desde 11 pesetas el par.

Calzado de Reglamento para el ejército y la Marina desde 12 pesetas el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Antigua casa Canut

14, CALLE NUEVA, 14

— MAHÓN —

Próxima reapertura de dicha renombrada casa, en el local que ha adquirido del acreditado comerciante don Juan Rita.

El señor Canut ofrece su nuevo domicilio, particular y comercial, a sus numerosos amigos, clientes y al público en general, que tanto le han distinguido durante su actual vida comercial.

El señor Rita al propio tiempo ofrece la suya particular, Esplanada, 6, despidiéndose comercialmente de sus clientes que tanto le han favorecido.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA  
DE NUESTROS CORRESPONSALES

Las operaciones de Marruecos

Se preparan nuevos avances

Después de la ocupación de Atlaten. - Importancia de las últimas operaciones. - Los moros intentan sorprender algunas posiciones, embisten como salvajes y son terriblemente castigados. - Don Juan vuelve a Melilla. - Política y administración

Barcelona 6 a las 22 40 y 7 a las 2

Notas de la campaña

Melilla.—El teniente coronel Ayuso se ha encargado del mando de la posición de Sebti.

Los ingenieros arreglan la carretera de Segangan y reparan el puente de la vía férrea.

Se han recubierto hondas zanjas. La columna al mando del coronel Castro Girona encargada de la protección del convoy destinado a Sebti fué hostilizada y dispersó a los pequeños grupos de rebeldes que le molestaban.

Las baterías hacen fuego sobre los emplazamientos del Gurugú.

Según confidencias del campo moro se registraron entre los enemigos numerosas bajas.

Está herido gravísimamente un hijo del Chaldy, prestigioso jefe jarqueno.

Cuando la ocupación de Tisza llamaron la atención dos muchachos alemanes, valientes y vigorosos.

En la primera acometida a la posición mora sucumbió uno de estos germanos a consecuencia de un balazo en la boca.

El compañero prometió vengarse y pidió permiso al capitán para marchar en vanguardia de las fuerzas que iban contra Atlaten.

Después de la ocupación presentose al aludido capitán y muy satisfecho le dijo que el amigo y compañero había sido vengado completamente.

Ambos jóvenes son de familias distinguidísimas, han viajado mucho y poseen varios idiomas.

El lunes en los poblados de Beni-buifruir enarbolaron banderas blancas y después iniciaron un vivo tiroteo.

Se ha sabido que los de Beni Said obligaron violentamente a retirar las banderas de parlamento que habían levantado los de Beni Buifruir.

En Beni Sicar hay muchos partidarios de la paz.

Dos aviadores han bombardeado el campo enemigo.

En Monte Uyxien se ha visto un moro que con unos gemelos examina

ba el campo. Se cree que el de los anteojos es Abd-el-Krim.

La columna Cabanillas ha incendiado los almizares y al darles fuego se oían truenos por estar entre la paja cajas de proyectiles que estallaban al ser alcanzados por las llamas.

José Alejo Matas y Antonio Béjar Montes, soldados prisioneros, se fugaron en un momento de confusión disfrazados de moros y llegaron a Nador.

Cuarenta que padecieron dos meses de cautiverio, que les hacían trabajar en pozos y galerías subterráneas para guarecerse contra las bombas que lanzan los aviadores.

Raro era el día (añaden los ex prisioneros) que entre los moros no surgían discrepancias que acababan a tiros.

El bueno de Alejo se fingía mahometano fervoroso y hasta concertó una boda con la hija de un jefe indígena.

El agua de Taunima está contaminada, según se deduce del análisis de la misma.

El general en jefe y Alto Comisario ha ordenado que se almacenen los objetos de españoles recogidos por las tropas a fin de devolverlos a sus legítimos dueños.

Se agravó ayer el oficial del tercio don Eduardo Aguiló.

El general en jefe considera terminada la primera fase de la campaña y vencida la mayor resistencia para llegar al Kert.

El envolvimiento del Gurugú está asegurado.

Ha pernoctado en Nador el general Cavalcanti, lo que hace suponer que enseguida continuarán las operaciones.

Continuamente llegan a Melilla fuerzas de todas las armas.

Se sabe que han llegado al campamento los prisioneros de Ayder.

El Alto Comisario general Berenguer ha declarado ante los señores de la prensa, que aparte la importancia estratégica de la posición de Atlaten, hay otras noticias favorables cual la de que se advierte que la moral del

enemigo ha decaído considerablemente. Esto aumenta la significación y alcance de las operaciones realizadas el miércoles.

El alto comisario dedicó grandes elogios a los elementos que contribuyeron al brillante éxito.

Cuando la ocupación de Atlaten la artillería del crucero «Cataluña» y la del cañonero «Bonifaz» batieron los grupos moros concentrados en el Kert.

Los legionarios y regulares devastan los poblados de las cercanías de Atlaten.

Intentona fracasada

Melilla.—Esta madrugada los rifeños han intentado una sorpresa contra las posiciones de Sebti, Ulad y Dant.

Apercibido un centinela, dió la voz de alarma y seguidamente las tropas se alinearon tras los parapetos de la fortificación.

Un grupo de moros subía a rastras por una empinada loma.

Cerca ya de las fortificaciones, lanzaron sobre ellas una lluvia de bombas de mano.

Respondieron los nuestros con nutridos fuegos de fusilería y de ametralladoras y diezmaron a los atacantes.

Los más osados daban gritos terribles mientras se arrastraban hacia la posición de Sidi Said.

Acudieron en auxilio de los atacados fuerzas de Ulad y de Dant.

Proyectó un reflector su luz luminosa y descubrió perfectamente a los pretendidos asaltantes, mas no se arrojaron los moros y apesar de moverse en medio de oleadas de luz eléctrica que les hacía bien visibles, no retrocedieron y llegaron en su loco avance hasta las alambreadas.

Algunos las saltaron y se enredaron en ellas. Mientras los espías en que se habían enganchado les puzaban, eran acribillados a tiros.

Algun rifeño alcanzó el parapeto y hasta dispendió del mismo varios sacos terrosos, pero estos moros osados y frenéticos fueron rechazados a culatazos, mientras vanamente forcejeaban para remontar la masa protectora.

Algunos soldados resultaron contusos a causa de las pedradas.

Al amanecer fueron recogidos diez y ocho cadáveres de rebeldes a cuatro metros de la posición. Cinco tenían la cabeza horriblemente destrozada y tres de ellos aplastada a consecuencia de la topetazo contra el parapeto de sacos terrosos.

Fuó la embestida de estos rifeños, una acometida a lo café.

Por la mañana al hacer la descubierta la caballería dió algunas cargas.

España en Africa

El teniente Sanchez Ocasia, que salió en aeroplano de Zaragoza, descendió a tierra sin consecuencias antes de llegar a Granada y está dispuesto a marchar a Melilla.

Al regreso del señor Cierva, que ha de volver a Melilla, se celebrará un

consejo de ministros importante para tratar sólo de Marruecos y fundir en un solo proyecto el plan del Alto Comisario general Berenguer y el impuesto por las necesidades de gobierno.

Se considera quebrantado al enemigo y es llegada la hora de precisar la finalidad de la campaña.

En Melilla el Ministro de la Guerra expondrá el Alto Comisario el plan político del Gobierno.

Los reyes han visitado a los heridos llegados anoche a Madrid.

En el campo de Melilla se construyen nuevos hangares. Se esperan treinta aviones.

Los moros han pedido cuarenta y nueve mil duros por el rescate de los mineros de «La Alicantina».

El Ministro de la Guerra presentará a la firma del Rey un decreto de concesión de la gran cruz laureada al general Cavalcanti por su comportamiento en el combate de Tizza.

El general en jefe Berenguer ha llegado a Melilla.

Se espera en Valencia una expedición de heridos.

El batallón de Reus ha recibido orden de prepararse para embarcar.

El señor Cierva ha salido de Madrid para Melilla después de ser despedido por el Rey en palacio y por el elemento oficial en la estación del ferrocarril.

En el mismo tren salió también para Melilla la señora del general Cavalcanti.

Antes de marchar el señor Cierva dijo que procurará que el ejército de Melilla tenga todos los elementos necesarios y que no se harán ya más sacrificios estériles.

El general Berenguer ha felicitado a la duquesa de la Victoria y a las enfermeras de la Cruz Roja.

La infanta Isabel ha visitado en Madrid a los heridos procedentes de Melilla.

Ha llegado a Barcelona el vapor «Barcelo» con doscientos heridos.

Información General

DE TODAS PARTES

Los trenes de la muerte

Lebrija.—El tren expreso de Andalucía chocó con gran violencia con otro que conducía el 12 regimiento ligero de artillería.

Murió un inspector de la compañía que se arrojó del tren y al cual éste aplastó. Resultaron heridos catorce viajeros y destrozados siete vagones.

No murió ningún artillero.

Del vino al agua

Cerca de Arca (Marruecos) embarrancó un vapor español mandado por un capitán borracho.

Se dirigía a Larache con cargamento de carburo que hizo explosión.

Se abrió una vía de agua y partió el vapor en tres pedazos.

La tripulación se salvó, exceptuado uno que murió ahogado.

De la tierra, del mar y del aire

Barcelona.—Al paso del tren por la zanja de la calle de Aragón se ha despedido desde esta un auto camión militar.

Han resultado un muerto y dos heridos graves.

Santa Pola.—La escuadra nacional practica ejercicios en estas aguas.

Guadalajara.—Por haberse despedido el aeroplano que dirigía el capitán Taboada, resultó éste herido de gravedad.

Confictos económicos

Pontevedra.—Se ha declarado la huelga general como protesta por la clausura gubernativa de la Federación de Trabajadores de Tuy.

Faltan la mayoría de los artículos de primera necesidad.

Han dimitido el alcalde y los tenientes de alcalde.

El Gobernador no transige. Se ha concentrado la guardia civil.

Los señores Lerroux e Iglesias (don Emiliano) han pedido al Ministro de la Gobernación la libertad de los detenidos en Pontevedra donde hay dos diputados provinciales comprometidos en la cuestión de la huelga.

Politiquilla

La semana próxima publicará La Gaceta el decreto de reapertura de las Cortes.

El señor Maura está dispuesto a permanecer en ellas hasta aprobar los proyectos inaplazables.

Se ha suspendido el consejo de ministros que debía celebrarse en palacio.

El señor Maura no ha despachado hoy con el Rey.

Tipografía Maioneña.—Calle Nueva